

**Suivi de la comparution de la représentante de PCH, Melanie Kwong, devant le Comité permanent des opérations gouvernementales et des prévisions budgétaires (OGGO) dans le cadre de l'étude sur les dépenses de voyage reliées au Bureau du secrétaire du gouverneur général depuis 2014
le 12 décembre 2022**

**Follow-up from the appearance of the PCH official, Melanie Kwong, before the Standing Committee on Government Operations and Estimates (OGGO) as part of the study on travel expenditures related to the Office of the Governor General's Secretary since 2014
on December 12, 2022**

Suivi

Échange en comité / Exchange in Committee	Réponse du ministère du Patrimoine canadien / Response from the Department of Canadian Heritage
<p>The Chair: Witnesses, thanks very much. I do have one question for you, and I want to quote Ms. Block. She talked about hindsight being 20/20. I think this is probably the third or fourth time in OGGO or other departments we've faced this, of hindsight being 20/20 when nothing seems to change. I think that's been reflected in a lot of the comments here today.</p> <p>I wonder if each of the departments represented today would put in writing and submit to the committee step by step what your plan of action is in plain, basic language, please, not bureaucratese, of what departments are going to do to ensure that in one year, five years, ten years, there's not going to be another OGGO committee saying 2020, again, that we're actually going to stop this issue from recurring. I would appreciate that.</p>	<p>Canadian Heritage is not involved in the travel expenditures related to Governors General once they are sworn in. Its financial responsibilities towards Governors General are limited to the period between when Governors General Designate are appointed and when they are sworn in. This transition period is time limited.</p>

Le président : Je remercie les témoins. J'ai une question pour vous. Je vais citer Mme Block. Elle a dit que tout est plus clair après coup. Je crois que c'est la troisième ou quatrième fois au Comité permanent des opérations gouvernementales et des prévisions budgétaires ou avec d'autres ministères que nous voyons que tout est toujours plus clair après coup, mais rien ne semble changer. Je crois que bien des propos aujourd'hui ont mis cela en évidence.

Je me demande si chacun des ministères ici aujourd'hui pourrait présenter par écrit au Comité, étape par étape, son plan d'action en langage clair et simple, sans jargon bureaucratique, s'il vous plaît. Que feront les ministères pour mettre un terme à ce problème afin que le Comité permanent des opérations gouvernementales et des prévisions budgétaires ne dise pas de nouveau dans un an, cinq ans ou dix ans que tout est plus clair après coup. Je vous serais reconnaissant de le faire.

Le ministère du Patrimoine canadien ne contribue pas aux dépenses de voyage des gouverneurs généraux une fois qu'ils sont assermentés. Ses responsabilités financières envers les gouverneurs généraux se limitent à la période entre le moment où les gouverneurs généraux désignés sont nommés et celui où ils sont assermentés. Cette période de transition est d'une durée de temps limitée.